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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓNDE AGROEXPO 2007 
23 FEBRERO DE 2007 

 

EL DIA MARTES ME PREGUNTABA UNA PERSONA COLABORADORA DE LA PRESIDENCIA 

QUE SI IBAMOS A SUSPENDER LAS ACTIVIDADES A RAÍZ DEL DUELO NACIONAL, QUE SE VE 

REFLEJADO EN NUESTRA BANDERA A MEDIA ASTA, POR EL ASESINATO CRUEL DE LOS 

DIPUTADOS AL PARLAMENTO CENTROAMERICANO Y YO LE RESPONDÍ QUE EL DUELO SE 

LLEVA EN EL CORAZÓN Y QUE EL DUELO ES ACOMPAÑAR A LAS FAMILIAS EN LOS 

MOMENTOS MÁS DIFICILES, PERO MUCHAS VECES ESTE TIPO DE ACTOS COBARDES QUE 

HEMOS SUFRIDO EN EL SALVADOR, LO QUE PRETENDEN ES DETENER UN PAÍS, UN PAÍS 

QUE VA POR BUEN CAMINO, LA RESPUESTA FUE , SEGUIMOS NUESTRA ACTIVIDAD. 

 

HACE ALGUNOS MINUTOS HEMOS ATERRIZADO DE MÉXICO, DONDE EFECTUAMOS UNA 

IMPORTANTE LABOR EN TEMAS COMERCIALES Y MIGRATORIOS Y AHORA ESTOY CON 

USTEDES, PARA MÍ ES FACIL DECIRLE AL MINISTRO, MIRE MINISTRO INAUGURE USTED LA 

FERIA, O PEDIRLE A LA VICEPRESIDENTA QUE VENGA, Y TENGO SUFICIENTES 

PRETECTOS, PORQUE RECIEN ESTOY ATERRIZANDO. 

 

SIN EMBARGO ESTAR AQUÍ REPRESENTA VARIAS COSAS; NÚMERO UNO QUE NOS 

ENCONTRAMOS EN ESTE LUGAR PARA DAR EL BANDERILLAZO INICIAL A LA CELEBRACIÓN 

MÁS IMPORTANTE DEL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL, CON LA 

REALIZACIÓN DE LA FERIA “AGROEXPO 2007, SEGUNDO QUE LUEGO DE 15 AÑOS DE NO 

REALIZAR LA AGROEXPO EN NUESTRO PAIS, LLEVAREMOS A CABO ESTA FERIA 

CATALOGADA COMO LA CONSUMA DEL AGRO, MARCANDO EL PASO DEL DINAMISMO DE 

ESTE IMPORTANTE SECTOR. 
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CON ESTA FERIA PRETENDEMOS MOSTRAR AL SECTOR PRODUCTIVO Y AL PÚBLICO EN 

GENERAL, LOS DIFERENTES ESFUERZOS Y LAS  INICITIVAS QUE SE REALIZAN PARA 

IMPULSAR EL DESARROLLO AGROPECUARIO NACIONAL. 

 

ADEMÁS, CONSTITUYE UNA VENTANA TECNOLÓGICA DONDE EL VISITANTE PODRÁ 

ADQUIRIR INSUMOS AGROPECUARIOS, MAQUINARIA Y EQUIPO, SERVICIOS DE 

LABORATORIO Y MERCADEO, EDUCACIÓN AGRÍCOLA, CRÉDITO, GANADO DE ALTA 

GENÉTICA Y ESTABLECER CONTACTOS DE NEGOCIO.  

 

TODO ESTO, ACOMPAÑADO DE UN SANO ESPARCIMIENTO PARA LA FAMILIA 

SALVADOREÑA, CON JARIPEOS, ESPECTÁCULOS MUSICALES NACIONALES E 

INTERNACIONALES, PRESENTACIONES FOLCLÓRICAS, DIVERSIONES PARA NIÑOS Y 

ADULTOS. ADEMÁS, LA REALIZACIÓN DE UN FESTIVAL GASTRONÓMICO AGROPECUARIO.  

 

DESDE EL INICIO DEL PRESENTE PERIODO DE GOBIERNO, MANIFESTÉ QUE ÉSTE SERÍA EL 

QUINQUENIO DEL AGRO, PORQUE DETRÁS DE CADA ALIMENTO PRODUCIDO EN NUESTRO 

CAMPO, OBSERVAMOS Y QUE OBSERVAMOS EN LOS MERCADOS Y EN LOS ANAQUELES, 

ESTÁ UN ROSTRO HUMANO DE LA PERSONA QUE TRABAJA Y SE ESFUERZA PARA 

PRODUCIRLO. 

 

ADEMÁS, PORQUE ESTOY CONVENCIDO DE QUE POR CADA DÓLAR INVERTIDO EN LA 

AGRICULTURA, TIENE UN EFECTO MULTIPLICADOR Y DINAMIZADOR EN OTROS SECTORES 

ECONÓMICOS Y EN LA GENERACIÓN DE MÁS Y MEJORES EMPLEOS. 

 

EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, HEMOS SUPERADO EL ESTANCAMIENTO QUE POR LARGO 

PERÍODO TUVO EL SECTOR AGROPECUARIO, AL PASAR DE UNA TASA DE CRECIMIENTO 

NEGATIVA A UN CRECIMIENTO POSITIVO DEL 3.2% EN EL AÑO 2004, 5.8% EN EL 2005 Y 7.1% 

EN EL 2006, QUE A SIDO UN CRECIMIENTO HISTÓRICO EN EL AGRO. 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 3 

 

ASIMISMO, EL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL GENERA MÁS DE 850 

MILLONES DE DÓLARES EN DIVISAS Y MÁS DE 600 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y 3 MILLONES 

DE EMPLEOS INDIRECTOS. 

 

ESTA REACTIVACIÓN AGROPECUARIA, HA IMPULSADO QUE LAS GREMIALES, 

ASOCIACIONES Y PRODUCTORES AGROPECUARIOS, SOLICITARAN AL MINISTERIO DE 

AGRICULTURA Y GANADERÍA LA REALIZACIÓN DE ESTA AGROEXPO 2007, PORQUE HA 

LLEGADO EL MOMENTO DE MOSTRAR LOS LOGROS Y RESULTADOS QUE HEMOS 

COSECHADO EN ESTOS AÑOS DE DURO TRABAJO. 

 

NO CABE LA MENOR DUDA, QUE UN PAIS QUE NO PRODUCE SUS PROPIOS ALIMENTOS Y 

NO LUCHA POR MEJORAR SU SEGURIDAD ALIMENTARIA, SE EXPONE A UN PROBLEMA DE 

DESABASTECIMIENTO, DEBIDO A CAMBIOS EN EL MERCADO Y SITUACIONES DERIVADAS 

AL CLIMA. 

 

EN EL COMITÉ ECONOMICO DEL GOBIERNO, HEMOS DADO SEGUIMIENTO A LAS 

TENDENCIAS MUNDIALES SOBRE LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS, DONDE POR EJEMPLO 

EN LOS ESTADOS UNIDOS, YA SE ESTÁ DESTINANDO UNA BUENA PARTE DE LA 

PRODUCCIÓN DE MAÍZ Y SOYA PARA LA GENERACIÓN DE COMBUSTIBLES RENOVABLES, 

LO QUE HA GENERADO BUENAS OPORTUNIDADES PARA LA PRODUCCIÓN DE CEREALES. 

 

A NIVEL INTERNACIONAL HEMOS PODIDO VER UN BUEN DESEMPEÑO DE LOS PRECIOS 

DEL CAFÉ Y AZÚCAR, LO QUE HA BENEFICIADO A NUESTROS PRODUCTORES, QUIERO 

DETENERME UN POCO EN ESTO DEL AZÚCAR, PARA DECIRLES QUE PRONTO VAMOS A 

FIRMAR EL TRATADO CON TAIWAN, LO QUE ASEGURARA MERDADO PARA EL AZÚCAR Y 

POR SUPUESTO EL PRÓXIMO UNO DE MARZO QUE CELEBRAMOS EL PRIMER AÑO DEL 

TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, TAMBÍEN HEMOS INCLUIDO GRAN 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 4 

PARTE DE ESA CUOTA AZUCARERA QUE A PERMITIDO SUBIR EL PRECIO PARA LOS 

AGRICULTORES QUE EN ESTE PAÍS SIEMBRAN CAÑA. 

 

EN EL CASO DEL CAFÉ ESTA SEMANA TANTO EL COMISIONADO DEL CAFÉ, LA 

COMISIONADA DEL AGRO, EL MINISTRO DE AGRICULTURA TUVIERON UNA REUNIÓN CON 

ESTE SERVIDOR Y CON LA SECRETARÍA TÉCNICA, ESTAMOS DANDO PASOS SEGUROS EN 

EL TEMA DEL CAFÉ, PORQUE LO QUIERO MENCIONAR EL DÍA DE HOY, PORQUE HAY 

MUCHAS PERSONAS QUE SE HAN ESTADO COMENTANDO, Y QUE PASO CON EL CAFÉ, 

CUANDO VAN ANUNCIAR ESTO O LO OTRO. 

 

YO QUIERO DECIRLES UNA COSA, EL PRESIDENTE SACA CUANDO PROMETE ALGO LO 

CUMPLE, LO UNICO QUE YO NO PUEDO ES LANZAR MEDIDAS ALOCADAS, O MEDIDAS QUE 

COMPLIQUEN LA SITUACIÓN FINANCIERA DEL PAÍS, NOSOTROS QUEREMOS ANUNCIARLES 

MEDIDAS IMPORTANTES PARA EL CAFÉ, PARA QUE LOGREMOS SEMBRAR MÁS CAFÉ Y 

SALVAR EL BOSQUE CAFETERO DEL PAÍS. 

 

ASI ES QUE PARA QUE NO TENGAN NINGUNA DUDA, LOS SEÑORES DEL COMITÉ 

ECONÓMICO QUE PERTENECEN AL AGRO, EL MINISTRO, LA COMISIONADA Y EL 

COMISIONADO DEL CAFÉ HAN ESTADO INSISTENTEMENTE TRABAJANDO CONMIGO EN EL 

TEMA, DE REPENTE YO VEO QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA LOS LLAMA A LAS 

GREMIALES Y DE REPENTE VEO QUE SE PRONUNCIAN EN LOS PERIÓDICOS, YO LES 

QUIERO DECIR QUE VAMOS A DARLES UNA BUENA NOTICIA. 

 

PERO QUE POR SUPUESTO PUEDEN IR A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PUEDEN REUNIRSE, 

PERO LA SOLUCIÓN NO ESTA AHÍ, LA SOLUCIÓN ESTA EN EL PODER EJECUTIVO Y 

ADEMÁS TENEMOS  DESEO DE RESOLVER EL PROBLEMA, ASI ES QUE LE MANDO UN 

MENSAJE A LOS CAFETALEROS QUE PAGEN SU CUOTA DEL FICAFE, QUE HAGAN LO 
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CORRECTO COMO DEBE SER Y QUE PRONTO VAN A TENER NOTICIAS DE PARTE DEL 

EJECUTIVO, QUE ES AL FINAL DE CUENTA EL QUE PUEDE TOMAR ESAS DESICIONES. 

 

EN EL ÁMBITO NACIONAL SE HA INCREMENTADO LA PRODUCCIÓN Y EXPORTACIÓN DE 

PRODUCTOS PROCESADOS Y ÉTNICOS; Y NUESTRA GANADERÍA SE HA DINAMIZADO DE 

MANERA MUY SIGNIFICATIVA, TANTO QUE EL MINISTRO DE AGRICULTURA ME HA DICHO, 

HAY QUE PREPARAR ALGO ESPECIAL PARA LA GANADERÍA, PORQUE DEBEMOS 

PRODUCIR MÁS. 

 

ADEMÁS, SE HA LOGRADO UNA IMPORTANTE DIVERSIFICACIÓN Y CRECIMIENTO EN 

ACTIVIDADES COMO: LA PESCA, ESPECIALMENTE ATÚN, LANGOSTINO, TILAPIA E 

IMPULSADO DE MANERA MUY ACELERADA LA PRODUCCIÓN DE FRUTAS Y HORTALIZAS. 

 

CON EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO DE LOS ESTADOS UNIDOS SE HAN DADO 

GRANDES OPORTUNIDADES, LAS CUALES SE ESTÁN APROVECHANDO YA QUE SE HAN 

INCREMENTADO DE MANERA SUSTANCIAL LAS EXPORTACIONES AGROPECUARIAS Y 

AGROINDUSTRIALES ESTAS HAN LLEGADO A LOS ESTADOS UNIDOS, DE 165 MILLONES DE 

DÓLARES EN EL AÑO 2005 A MÁS DE 340 MILLONES DE DÓLARES EN EL AÑO 2006, CON UN 

CRECIMIENTO DEL 104%. 

 

POR TODO LO ANTERIOR, ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPÑAN HO EN LA FERIA 

TENGO EL FIRME COMPROMISO DE CONTINUAR APOYANDO AL SECTOR AGROPECUARIO, 

SON PROMESAS CUMPLIDAS, PROMESAS DE CAMPAÑA Y QUE ME PUEDO PARAR AQUÍ EN 

ESTE ESCENARIO Y DECIRLES CON TODA LA REBUSTES MORAL DE UNA PROMESA 

PRESIDENCIAL, QUE HEMOS AVANZADO, POR SUPUESTO QUE HAY QUE HACER MUCHAS 

COSAS MÁS, PERO HEMOS DADO LOS PASOS DESPUÉS DE POSTRACIÓN AGRARIA 

DUARANTE MUCHOS AÑOS. 
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PARA FOMENTAR LA PRODUCCIÓN NACIONAL, LE HEMOS APOSTADO TODO PERMITIENDO 

DISMINUIR LA DEPENDENCIA ALIMENTARIA, APROVECHAR LA COYUNTURA 

INTERNACIONAL  DE LOS PRECIOS EN ALGUNOS PRODUCTOS Y ESPECIALMENTE EL 

TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS. 

 

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA AGRÍCOLA, TENEMOS BUENAS NOTICIAS PARA APOYAR A 

LOS AGRICULTORES Y AGROEMPRESARIOS, CON MÁS SEMILLA MEJORADA, 

ESTABLECIMIENTO DE SISTEMAS DE RIEGO, ADQUISICIÓN DE GANADO DE ALTA 

GENÉTICA, REHABILITACIÓN DE INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA, DIVERSIFICACIÓN 

AGRÍCOLA, NUEVOS EMPRENDIMIENTOS, CRÉDITOS OPORTUNOS Y APOYO A LA 

AGROINDUSTRIA, NO VEO LO DE LOS FERTILIZANTE MINISTRO AQUÍ, ESTA INCLUIDO LO 

DE LOS FERTILIZANTES TAMBIÉN A LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES. 

 

ESTIMADOS AMIGOS, HERMANOS SALVADOREÑOS CON LOS DESEOS DE ÉXITO A LOS 

PARTICIPANTES Y CON LA INVITACIÓN A LA POBLACIÓN A QUE VISITE LA FERIA, COMO 

PRESIDENTE DEL PAÍS, ME PERMITO DECLARAR OFICIALMENTE INAUGURADA LA 

AGROEXPO 2007.  

 

MUCHASIMAS GRACIAS POR ASISTIR Y QUE DIOS SIGA BENDIGA A LA TIERRA 

CUZCATLECA, MUY AMABLE Y BUENAS NOCHES. 

 


